
Trabajando BARAÑAIN            Lanean

Cuando se ha cumplido medio año desde la
constitución del Ayuntamiento de Bara-
ñain, desde Geroa Bai queremos constatar

que hemos venido realizando una oposición res-
ponsable, propositiva y constructiva. A pesar de
no poder contar con un gobierno municipal plural
y progresista, desde nuestra coalición no hemos
dejado de trabajar para intentar aportar siempre
en positivo, buscando en todo momento el bien-
estar de nuestros vecinos y vecinas. Así se des-
prende de las diferentes propuestas que hemos
realizado y que queremos presentaros en este bo-
letín.

Esa forma de trabajar va a ser la que nos guie toda
la legislatura. En Geroa Bai confiamos en las po-
sibilidades de desarrollo que ofrece Barañain y
nos comprometemos a seguir trabajando de
forma activa y consecuente por ofrecer a la ciu-
dadanía una alternativa con voluntad de defender
un modelo de sociedad plural, abierto, bilingüe,
progresista, social y solidario.

Barañaingo Udala eratu zenetik sei hilabete
bete direnean, oposizio arduratsua, propo-
satzailea eta eraikitzailea jardun dugula

adierazi nahi dugu Geroa Baitik. Udal gobernu
plural eta aurrerakoia ezin eduki arren, gure koa-
liziotik ez diogu beti modu positiboan lan egiteari
utzi, beti gure bizilagunen ongizatearen alde la-
nean aritu gara. Horrela ikus daiteke egin ditugun
proposamen ezberdinetan, eta horiek agertu nahi
dizkizuegu buletin honetan.

Lan egiteko modu hori izango da legegintzaldi
osoan zehar gidatuko gaituena. Geroa Bain Bara-
ñainek eskaintzen dituen garapen aukeretan kon-
fiantza osoa dugu eta gizarte eredu plural, anitz,
elebidun, aurrerakoi, sozial eta solidario bat de-
fendatzeko borondatea duen alternatiba bat he-
rritarrei eskaintzeko helburuarekin modu aktiboan
lanean jarraitzeko konpromisoa hartzen dugu.  



Pese a que el paso de cebra elevado frente al colegio Eulza es ya una
realidad, desde Geroa Bai seguimos insistiendo en la necesidad de im-
plantar un paso de cebra elevado en la puerta de cada colegio de nues-
tro pueblo. Es una medida indispensable para que los vehículos
reduzcan la velocidad en las proximidades de los centros educativos, re-
duciendo de este modo el riesgo de sufrir accidentes de tráfico o atro-
pellos.

Eulza ikastetxe pareko zebra bide goratua jada errealitate izan arren,
gure herriko ikastetxe bakoitzeko atari parean zebra bide goratu bat
ezartzeko beharra dagoela berretsi nahi dugu Geroa Baitik. Hezkuntza
zentroen inguruetan ibilgailuek abiadura murrizteko ezinbesteko neurria
da, horrela trafiko istripuak edo ibilgailuek oinezkoak harrapatzeko arris-
kua murriztuz. 

Otra medida importante que por fin vamos a poder llevar a cabo, gracias
a una subvención de los fondos Next Generation, es la conexión de las
plazas interiores mediante tramos de calle residencial. Una conexión si-
milar a la existente entre la Avenida Comercial y el parque de la Consti-
tución. En la actualidad, no es posible transitar por las plazas interiores
en línea recta. Tras esta actuación los niños y niñas van a poder contar
con un itinerario escolar seguro.

Next Generation funtsen dirulaguntza bati esker azkenean burutu ahal
izango dugun beste neurri garrantzitsu bat da hau, barruko plazak kale
erresidentziak baten bitartez lotzea alegia. Etorbide Komertzialaren eta
Konstituzioaren parkearen artean dagoen loturaren antzekoa. Gaur egun
ez dago barruko plazen artean lerro zuzenean ibiltzeko aukerarik. Ekimen
honen ondoren haurrek eskola ibilbide seguru bat eduki ahal izango
dute. 

Nuestras propuestas    
Gure proposamenak        

Seguridad vial en el entorno de los centros escolares
Bide segurtasuna eskola zentroen inguruetan

Geroa Bai considera necesario promover medidas que garanticen la seguridad vial en el entorno de
los centros escolares de toda la localidad. Para ello, hemos realizado dos propuestas concretas:

Geroa Baik beharrezkoa deritzo udalerri osoko eskola zentroen inguruetan bide segurtasuna berma-
tuko duten neurriak sustatzea. Horretarako, bi neurri zehatz hartu ditugu:

Pasos de peatones elevados
Goratutako oinezkoentzako pasabideak

Corredor Lur Gorri-Colegios
Lur Gorri-Ikastetxeak korridorea



Desde Geroa Bai Barañain estamos com-
prometidos con el medio ambiente y
prueba de ello es que una de nuestras
propuestas se hará realidad en breve con
la instalación de  bancos públicos 100%
sostenibles (están elaborados con mate-
rial reciclado), en la Avenida Comercial;
Seguiremos trabajando para que se vayan
instalando en todo el pueblo.

Aurki, Etorbide Komertzialean %100 jasan-
garriak (bizrziklatutako materialarekin egi-
nak daude) diren eserleku publikoak
instalatzeko gure proposamena errealitate
bat izango da. Eserleku  mota hauek herri
osoan zehar instalatzeko lanean jarraituko
dugu Geroa Bain. Barañaingo Geroa Baik
ingurumenarekin duen konpromiso tinko-
ari erantzuten dio neurri honek. 

Bancos sostenibles
Banku jasangarriak

La petanca es un deporte fácil de practicar.
Sus reglas son sencillas, no requiere una
forma física determinada. En opinión de
Geroa Bai supone una magnifica actividad
deportiva y de socialización para nuestras y
nuestros mayores. Por todo ello, a través de
una propuesta impulsada por nuestro grupo
municipal se está llevando a cabo la cons-
trucción de una pista de petanca en Lagunak.

Petanka jarduteko erraza den kirola da. Bere
arauak errazak dira, ez da sasoian egoteko
beharrik, ikasteko erraza da, eta Geroa Bairen
iritziz, gure adinekoentzako kirol eta soziali-
zazio jarduera paregabea da. Horregatik guz-
tiagatik, gure udal taldeak bultzaturiko
proposamen baten bitartez, Lagunak elkar-
tean petanka pista bat eraikitzen ari dira. 

Petanca en Lagunak   
Petanka Lagunak elkartean

Gracias a una propuesta impulsada por Geroa Bai, que
obtuvo el respaldo de todos los grupos políticos del
Ayuntamiento, se procederá a arreglar la carpintería del
patio del Colegio Alaitz y se remodelará el acceso. 

Geroa Baik bultzatu zuen eta Udaleko talde politiko guz-
tien babesa lortu zuen proposamen bati esker, Alaitz
Ikastetxeko patioaren arotzeria konponduko da eta pa-
tiorako sarbidea birmoldatuko da ere.  

Colegio Alaitz
Alaitz ikastetxea



Geroa Baitik bizila-
gunentzako lurraz-
piko aparkaleku

baten eraikuntza propo-
satu dugu, Barañaingo er-
digunean ibilgailuak
lurrazpian jartzeko helbu-
ruarekin, bai eta gure uda-
lerriaren atsegintzean
aurrera egiteko eta lurraz-
piko aparkalekurik ez
duten guneetan aparka-
leku arazoari konponbi-
dea emateko ere.
Aparkalekua ikastetxeren
baten orubean eraikitzea
proposatzen da (garaje
plazarik ez duten etxebi-
zitzen inguraturiko orube
handiak baitira).

Aparkaleku plazen kudea-
keta udal kontzesio bitar-
tez egingo litzateke,
horrela interesa duten bi-
zilagunak udal erregis-
troan izen emanez eta
Udalak plaza horiek saldu
ordez, denbora tarte han-
dirako lagaz (30-50 urte).
Halaber, alokatzeko plaza
batuk erreserbatzeko au-
kera egon daiteke ere,

Iruñeko beste aparkale-
kuetan gertatzen den
modu berean, horrela pla-
zekin espekulatzeko au-
kera ekidinez. Eguneroko
kudeaketa enpresa bati
emango litzaioke (finka
kudeatzaile bat)

Karga elektrikorako pun-
tuak:

Aparkaleku berriak ibil-
gailu elektrikoentzako
karga puntuak eduki ahal
izatea proposatzen dugu,
MOVES III eta Susperraldi
eta Erresilientziarako Me-
kanismoa bezalako pro-
gramek finantzaturik
(2035ean Europan barne-
errekuntzako ibilgailuak
saltzeari utziko zaio).

Aparkalekua kokatuko
den eraikin publikoen es-
talkiek (hezkuntza zen-
troak edo polikiroldegia)
eguzki energia sortzeko
sistemak eduki ditzakete,
energia hori ibilgailuak
kargatzeko edo beste hel-
buruetarako erabiliz. 

Desde Geroa Bai
proponemos la
construcción de un

nuevo parking subterrá-
neo para residentes con la
finalidad de soterrar vehí-
culos del núcleo urbano
de Barañain, avanzar en la
amabilización de nuestro
municipio y solventar pro-
blemas de aparcamiento
en aquellas zonas resi-
denciales que no cuentan
con estacionamientos
subterráneos. Se propone
la construcción de un par-
king en alguno de los so-
lares de los colegios
(grandes solares rodea-
dos de viviendas sin pla-
zas de garaje). 

La gestión de las plazas
de aparcamiento se haría
mediante concesión mu-
nicipal, de forma que las
personas residentes inte-
resadas deberían inscri-
birse en el registro
municipal y el Ayunta-
miento en lugar de ven-
derlas, las cedería por
largos periodos de tiempo
(30- 50 años). Asimismo,
se podrían reservar unas

plazas para alquilar, tal y
como ocurre en otros par-
kings de Pamplona por lo
que se evitaría la posibili-
dad de especular con las
mismas.   La gestión ordi-
naria se podría conceder a
una empresa (administra-
dor de fincas). 

Puntos de carga eléctri-
cos:

Proponemos que el nuevo
aparcamiento pueda con-
tar con puntos de carga
para vehículo eléctrico fi-
nanciados por programas
como el MOVES III y el Me-
canismo de Recuperación
y Resiliencia (En el 2035 se
van a dejar de comerciali-
zar vehículos de combus-
tión en Europa).

Las cubiertas de los edifi-
cios públicos afectados
(centros educativos o po-
lideportivo) podrían con-
tar con sistemas de
generación de energía
solar, la cual podría em-
plearse para las cargas de
vehículos u otras finalida-
des como abastecer de
luz edificios públicos.
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